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7月19日，冠军中国选手陈芋汐（右）、亚军中国选手全红婵在颁奖仪式上。当日，在日本福冈
举行的2023年世界游泳锦标赛女单10米跳台决赛中，中国选手陈芋汐、全红婵分别以457.85分
与445.60分的成绩包揽冠亚军。 新华社记者 许畅 摄

游泳世锦赛

陈芋汐全红婵包揽
10米台冠亚军

7月 16日，中国首部国民神话史诗电影
《封神第一部》举办“溯源”郑州首映礼。河
南作为殷商文化发源地，《封神三部曲》剧组
曾到此溯源寻找殷商元素，结下不解之缘。
导演乌尔善，主演费翔、黄渤、于适、娜然、武
亚凡、侯雯元、黄曦彦，音乐总监兼作曲蒙柯
卓兰来到郑州首映礼现场和河南博物院，与
郑州观众及华夏古乐团演奏者交流互动。

《封神第一部》在点映中收获众多观众
好评，有人难掩激动表示“好看！太用心
了！太震撼了”，亦有人赞叹“波澜壮阔，真
的造了一个神话史诗的梦境”。不少观众认
为，电影把殷商历史元素和神话想象世界融
合得非常完美，带来极致的视听冲击。

早在2016年底至2017年初，电影《封神
三部曲》筹备期间，乌尔善曾带领团队在河南

走访了殷墟博物馆、殷墟遗址、安阳博物馆、
中国文字博物馆、天子驾六博物馆以及洛阳
博物馆，寻找殷商文化。乌尔善介绍，《封神
三部曲》的故事和视觉设计里很多灵感来自
殷商的青铜器：“我觉得这部电影能够让观众
感受到河南深厚的文化底蕴，也能感受到我
们中国神话故事的灿烂想象力。”

看到电影里“长巨姣美”的商王殷寿，很
多人感叹费翔的演绎赋予了这个封神经典
角色不一样的内涵，费翔表示导演乌尔善非
常尊重历史文本，殷寿的很多设定都源自古
籍。此次导演乌尔善和黄渤对姜子牙的角
色进行创新塑造，突出了他“学仙之前本为
商贩”的民间智慧和幽默感，黄渤表示：“真
正的姜子牙本来是个商贩，家庭地位也不是
很高，很多戏曲描写他生活中很倒霉。所以
他最后成为一个智者，其实是在生活中历练
出了智慧。”

为呈现殷商时期的音乐形态，《封神三
部曲》的音乐团队曾在河南博物院进行古代
乐器考察，向华夏古乐团的演奏员咨询古代
乐器知识，并邀请其到拍摄地指导演员古代
乐器的演奏方法。此次郑州首映礼期间，众
主创前往河南博物院，作为观众欣赏了华夏
古乐团的精彩表演。

《封神第一部》当中登基大典的音乐，在
歌的部分使用了《诗经·商颂·玄鸟》这首诗
歌，龙德殿上，质子战舞的音乐是采用了古
琴曲《神人畅》中的旋律制作而成。乌尔善
介绍，在《封神第一部》里有很多像宫廷宴

饮、登基大典这样的场景，他跟蒙柯卓兰商
讨决定，以视觉还原和声音模拟的形式，通
过那些来自最古老乐器的音色，让观众充分
感受3000年前殷商时期的听觉氛围。蒙柯
卓兰透露，在河南博物院看到和听到的殷商
乐器给电影音乐创作带来很多帮助和灵感，
电影里的埙和编钟就是参考仿制了妇好墓
里出土文物的形制。

电影筹备及拍摄时，音乐团队前往河南
博物院取经，很多演员也在剧组进行了音
乐、乐器方面的培训。费翔学习鼓乐 3 个
月，以增加角色可信度。《封神三部曲》的后
面两部中会有妲己弹奏古琴的戏份，娜然也
因此认识并喜欢上了传统乐器古琴，从进剧
组就开始学习古琴至今，她现场登台弹奏了
古琴曲《神人畅》，古朴悠远的琴音令人心旷
神怡。于适、侯雯元、黄曦彦在封神演艺训
练营期间都学习过鼓乐，于适透露“为了培
养我们古代战士的那种气质，每一周都有鼓
乐课”，三人随即分别上台展示了鼓乐训练
成果，动作有板有眼，气势十足。费翔和黄
渤两位前辈给予了年轻演员们充分的肯定，
赞叹他们“台上一分钟，台下十年功”的刻苦
训练非常不易，“演员们的每一分努力和用
心，都将融入他们对角色的塑造当中，相信
观众走进电影院也一定能感受得到”。

影片将于 7月 20日全国上映，正在火
热预售中，7月 17日至 19日，全国 IMAX、
CINITY、杜比视界特效厅继续点映，震撼
不断。 本报记者 秦华 文 片方供图

电影《封神第一部》举办“溯源”郑州首映礼

本报讯（记者 秦华）记者昨日从省文旅厅获悉，由文化和旅
游部艺术司主办的 2023第二届黄河流域戏曲演出季已于 7月
14日在山东省聊城市开幕，我省 11名优秀青年演员成功入选
了本次演出季，并将于7月 20日在山东省聊城市京剧院剧场参
加系列展演。

为引导文艺工作者保护传承弘扬黄河文化，进一步推动沿
黄九省（区）戏曲艺术交流，集中展示传承创新发展成果，文化和
旅游部艺术司、山东省文化和旅游厅、聊城市人民政府共同主办
了2023第二届黄河流域戏曲演出季。

河南省豫剧院一团王震，二团赵军，三团杨历明，青年团吕
军帅、王玉凤，河南省曲剧艺术保护传承中心牛艳荣、方方，河南
省越调艺术保护传承中心赵艳琳，河南省京剧艺术中心邢鹏远、
刘津、王志华等 11名我省优秀青年演员，将在 20日 14:30 和
19:30组台两场进行展演，为观众精心献上豫剧、京剧、曲剧和
越调的精彩演绎。

演员所选剧目均为“文武兼备”、“唱做俱要”、难度高、要求
高、标准高的戏曲片段，全方位考验青年演员的“唱、念、做、打”
功底及各行当的本领技巧，力图通过演员实力充分展现近年来
我省艺术人才培养所取得的丰硕成果，呈现青年一代不断砥砺
自我、勇攀艺术高峰的河南戏曲风采。

黄河流域戏曲演出季举行
我省11名演员今日出场

本报讯（记者 成燕）昨日上午，郑州大象陶瓷博物馆启动为
期近半个月的“诗话博物馆”活动，吸引众多观众在参观《大河上
下——黄河流域陶瓷精品展》后背诵经典古诗，感受古人的心灵
世界，品悟中华传统文化。

河南文化厚重，古往今来，杜甫、白居易、韩愈、刘禹锡、李商
隐等多位著名诗人名扬四海。为传承弘扬中华传统诗词文化，
7月 31日前每天 9：30至 11：30，该博物馆结合正在举行的《大
河上下——黄河流域陶瓷精品展》，推出背古诗可赢得明信片活
动。参加活动的学生准确完整地向博物馆工作人员背诵在本学
期内学过的诗词，即可获得明信片及加盖“寻印大象”精美印章
五枚。参与者如背诵出与陶瓷相关的诗词，还可多获得文创钥
匙扣一枚。

“诗话博物馆”邀您
品悟中华传统文化

2023 年 女 足 世 界 杯 开 赛 在
即，中国女足队长王珊珊在队伍出
征前接受了新华社记者专访。她
表示世界杯是所有队员的梦想，虽
然将面对许多高水平球队，但比赛
越是不好踢，越是困难，越是挑战，
越能激起全队打好比赛的决心。

提及此次世界杯小组赛即将
面对的对手，王珊珊坦言：“英格兰
队是欧锦赛冠军，整体实力比我们
强很多；丹麦队是一支欧洲劲旅；
海地队也是个人能力都很好的一
支队伍，所以说（小组赛）真的不是
很好踢。”

“在欧锦赛上看到，女足有越
来越像男足的趋势，包括身体对
抗、速度、往返冲刺等方面，我们接
触这种类型的队伍相对比较少，肯
定会有一定的压力。”她说。

对于女足姑娘们而言，困难挑
战总是存在，但那股永不服输的精
神也从未缺席。“越是在有压力的
情况下，就越想跟她们踢一踢，来
比较看看我们是什么水平。”王珊
珊说，“毕竟胜负欲也是足球的魅
力所在。”

在去年年初的女足亚洲杯上，
中国女足时隔 16年再夺冠。攻防

俱佳、屡次贡献绝杀和助攻的王珊
珊是夺冠的一大功臣，她在半决赛
加时赛中打入“绝平球”将比赛拖
入点球大战，又在决赛中送出“制
胜助攻”，帮助中国女足以 3：2 逆
转韩国女足夺冠，还荣膺该届亚洲
杯最佳球员。

从 2015 年加拿大世界杯起，
新一代女足已连续打进两届奥运
会和三届世界杯，在许多重要节
点上，王珊珊都为队伍贡献惊艳
表现。在 2015 年世界杯八分之
一决赛中，王珊珊接队友助攻，在
球门前一脚垫射，打入全场唯一
进球，帮助中国队以 1∶0 的比分
击败喀麦隆队，晋级八强；在 2018
年雅加达亚运会对阵塔吉克斯坦
队的比赛中，王珊珊在第 56 分钟
替补出场，不到 40 分钟的时间里
攻入 9球……

作为中国女足领军人物之一，
王珊珊显然是足够内敛低调的，媒
体采访时她总是话不多轻皱着眉
头，但只要一回到球场又立刻活跃
了起来。

“我是那种特别爱运动的人，从
小就喜欢这些。足球现在就是我人
生中不可缺少的一部分，就算以后

退役了，也想从事和足球有关的工
作，不管是当老师还是当教练。”

这位打过排球、练过长跑、最
后投入足球怀抱的河南姑娘，将
在几天后开启自己的第三届世界
杯之旅。相比起 2015 年首次参
加世界杯时的“懵懂和拘束”，此
次出征，她肩上扛起了更多的责
任和使命。“队长肯定是要起到带
头作用，要以身作则，自己做好才
能带动大家。”

18日，中国女足在阿德莱德的
克罗地亚人体育中心球场首次向
公众开放训练，其间不少中国球迷
在观众席上呼喊着王珊珊的名字，
为她加油鼓劲。而就在一天前，跟
腱伤病处于康复期的王珊珊在世
界杯前的最后一场热身赛上踢满
了全场。

今年是女足大赛之年，除了世
界杯，还有亚运会和巴黎奥运会预
选赛。王珊珊表示，由于赛事相隔
很近，自然会产生一些压力，但大
家都不会放弃任何一次机会，“希
望展现出我们的水平和能力，让更
多人看到中国女足精神”。

新华社澳大利亚阿德莱德7月
19日电

克难前行拥抱挑战
——专访中国女足队长王珊珊

本报讯（记者 陈凯）昨日，记者从河南省自行车田径运动中
心获悉，在近日于泰国曼谷结束的 2023年亚洲田径锦标赛上，
身披国家队战袍的河南健儿发挥出色，其中王芳以 58米 49的
成绩摘得女子铁饼项目的银牌；谢智宇则以 49秒 19的成绩刷
新PB（个人最好成绩），并获得男子400米栏的第四名。

本次曼谷田径亚锦赛为期 5天，每日比赛分为早场和晚场
两个时段。中国田径队分别派出男、女各23名选手参加本次曼
谷田径亚锦赛男子 19个项目、女子 18个项目的比拼。最终斩
获 8金 8银 6铜共 22枚奖牌，位居日本队（16金 11银 10铜）后
排在金牌榜第二位。

在女子铁饼项目的争夺中，中国队的冯彬以 66米 42的成
绩夺冠，河南女将王芳以58米 49的成绩摘得银牌。此外，河南
另外一位女将苏文秀获得了本次曼谷田径亚锦赛女子 20公里
竞走的第八名。

在男子400米栏的比拼中，来自郑州的谢智宇跑出了49秒
19的好成绩，并刷新PB，此前他在该项目上的个人最好成绩是
49秒 40。谢智宇在本次曼谷亚锦赛上跑出的成绩，是中国男子
400米栏项目历史第二最好成绩，该项目中国最好成绩是由吉
林选手孟岩在2006年创造的49秒 03。

据了解，上个月底于沈阳结束的2023年全国田径冠军赛暨
世锦赛及亚运会选拔赛上，谢智宇获得了男子400米栏的铜牌，
不过他当时的成绩为 49秒 97，并不理想，这与他当时身体出现
一些状况有一定关系。本次曼谷田径亚锦赛，谢智宇经过调整
和训练，状态有了较好的提升，虽然没有站上男子400米栏比赛
的领奖台，但是能以 49秒 19的成绩刷新 PB，获得第四名也实
属不易，充分展现了他较好的竞技状态。本月底，他还将代表中
国参加在成都举办的第31届世界大学生夏季运动会。

田径亚锦赛收官

河南选手发挥出色

本报讯（记者 刘超峰）河南球迷喜爱的外援卡兰加有下家
了。7月 19日，中甲济南兴洲官方宣布：卡兰加已经加盟济南
兴洲，并于 7月 19日下午抵达济南，相信卡兰加的到来会极大
增强济南兴洲的锋线实力！希望卡兰加能迅速融入球队，帮助
球队本赛季创造更好的成绩！

出生于 1991年的巴西前锋卡兰加，曾在 2016—2018年效
力于保加利亚甲级联赛的索菲亚中央陆军，各项赛事出场39次
打入29球。2018—2022年卡兰加效力河南，场上拼劲十足，被
广大中国球迷所熟悉。上赛季中超赛场卡兰加出场22次，其中
16次首发登场，打入 10粒进球并送出 2粒助攻。2018年主场
对北京国安的关键战役中，卡兰加为球队打入制胜球，这场比赛
卡兰加在拼抢中脾脏破裂，赛后在医院完成了脾脏摘除手术，伤
愈复出后依然是状态神勇，是球队的锋线利器。冲击力强、射门
效率极高的卡兰加用自己的表现征服了河南球迷的心，赢得了

“卡神”的美誉。

卡兰加转投济南兴洲

本报讯（记者 陈凯）昨日，记者从河南省体育局获悉，2023
年河南省第一届校园电子模拟射击比赛，近日在河南省安阳市
滑县第一高级中学收枪落幕。三天的比赛期间，河南省学生体
育总会射击射箭协会，也正式落户郑州大学体育学院。

作为河南省学生体育总会射击射箭协会主席单位，郑州大
学体育学院未来将充分挖掘在射击项目上的优势，开办射击教
练员、裁判员培训班，在大中小学积极推广电子模拟射击项目。

河南省学生体育总会射击
射箭协会落户郑大体院

新华社成都 7月 19日电（记者 胡旭）室内外的温度湿
度、电力设备的功率电压、给排水管网的流速水压、照明设备
的开关能耗、出入口的人流量……在成都市金牛区凤凰山体
育馆的可视化管理平台上，这些管理运行数据都能实时采
集、一键获取、直观呈现。

第 31届世界大学生夏季运动会开幕在即，凤凰山体育馆
是本届大运会新建的核心场馆之一。体育场馆是一个复杂
系统，其运行维护对保障赛事顺利开展至关重要。可视化管
理平台为凤凰山体育馆装上了一颗“最强大脑”，用数字技术
为场馆“健康”运行保驾护航。

该平台以数字孪生技术为底座，将场馆建筑结构和各设
施设备位置布局完整、精准地还原在体育馆虚拟仿真空间模
型上。记者看到，在平台操作界面，体育场馆的三维画面精
致细腻、视角切换流畅、场景还原度很高，场馆内外的空间和
环境清晰明朗。

“不仅要好看，更要好用。”该平台技术开发负责人杨
惊涛介绍，平台利用新一代信息技术对建筑内空调、配电、
电梯、照明、给排水、排风、停车场等建筑设备系统运行数
据进行集成分析整合，并实时、动态、直观地呈现在三维模
型上。

三维模型与数据有机结合，实现了二维平面到三维立
体的全新数字化应用升级。场馆安防态势、设备状态、客
流、故障及告警等全要素数据一张图呈现，综合态势一张图
管理，业务功能一体化应用，有效帮助管理者全面掌控场馆
运行状态。

有近 20年运维经验的凤凰山体育公园篮球馆场馆中心设
施设备保障主管魏天佑对场馆的智慧化升级感触颇深。“以前
我们是人工拿着表格，挨个去检查登记设备状态，现在是实时
感知、随时掌握。”魏天佑说，这大幅提高了运维效率、减少了
运维成本。

更为关键的是，这个平台能对突发情况及时响应。“之前
一次比赛中，系统监测到一个水泵故障，导致一个区域卫生
间停水，工作人员快速切换备用水泵，只用了 3 分钟。”魏天
佑说，如果在以前，从停水导致人群拥堵到工作人员赶到现
场排查，再到解决问题，可能需要半个小时。

杨惊涛介绍，平台集成的安防系统可以实时、动态、可视
地查看场馆内安防设备的具体位置与状态情况，由传统的画
面寻位置的视频监控管理模式转变为可查询指定位置的具
体画面。平台还可根据不同风险等级向管理人员实时推送
告警信息，提升处置效率。

从实际运行情况看，该平台使整个体育场馆的能耗消耗
降低约 15％，设备运行效率提升约 20％，设备生命周期延长
约 20％，运维成本减少约 30％。魏天佑说：“有这颗‘最强大
脑’支撑，我们对做好场馆运维、保障大运会赛事顺利举行更
有信心。”

据了解，该平台还在智慧医院、智慧园区、智慧高铁站等
场景得到应用。且随着大数据、物联网、人工智能等技术的
发展，该平台还在不断迭代创新，变得更加“聪明”，将为城市
智慧化转型提供更强支撑。

“最强大脑”为大运保驾护航

地址：郑州市中原区博体路1号郑州报业大厦 邮编：450006 广告经营许可证：郑市监广发登字﹝2019﹞01-004号 郑州报业集团印刷厂（地址：郑州市管城区金岱产业集聚区鼎尚街15号）56558100 零售1．50元

新华社重庆 7 月 19 日电（记者 谷训 王镜宇）19 日 ，
2023 年国际棋联女子世界锦标赛对抗赛（女子世界冠军
赛）展开第十轮的较量，雷挺婕与居文君再和一盘，总比分
战为 5∶5。

本轮居文君执白，先出马，但随后走成英国式。两人围
绕中心展开争夺。雷挺婕双象占据中路，进可攻退可守。
居文君马跳王翼，雷挺婕顺势马跳中心企图制造威胁。居
文君经过 20 多分钟的思考解除了危机。

随后两人开始子力大交换。赛后居文君表示，子力交
换给自己带来了一些主动权，但黑方子力仍然活跃。而雷
挺婕则表示自己有处理草率之处。

接下来的比赛，局面总体保持着稳定的动态平衡。弈
至 47 回合时，三次重复成和。

在赛后采访中，双方均表示当天的比赛比较平淡，对抗
赛还剩两轮慢棋，两人对快棋加赛没有预期，将专注于后两
轮对弈。在被问到目前体力如何时，雷挺婕表示每天睡 10
个小时以上，体力充足。居文君也回答“能吃能睡”。

第十一轮比赛将于 21 日进行。

国象女子世界冠军赛：

雷挺婕居文君再度弈和


